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令和７年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

 

⓵ 

１番 

渡 邉  浩 

 

 

１ 婚活事業について 

令和７年度の事業計画の中において、人口減少対策の一環

として、引き続き「婚活事業」が盛り込まれております。具

体的には、男女の出会いの機会を創出するイベントの実施が

計画されていると承知しておりますが、まず初めに、これま

で本町が実施してきた婚活イベントの開催実績や、参加者

数・成婚数などの成果について伺います。また今年度におけ

る当該事業の実施時期や、イベントの具体的な内容・規模、

対象年齢層、さらには民間事業者や地域団体等との連携の有

無など、現在計画されている取り組みの詳細についても、併

せてお聞かせください。 

 

 

町 長 

 

 

 

２ ふるさととの絆をつなぐ広報施策の検討について 

本町には、関東屋久島会や近畿屋久島会をはじめとする、故

郷屋久島を離れて暮らす出郷者の皆様による親睦団体が存在

し、長年にわたり、ふるさととの絆を大切にしながら活動を続

けてこられました。しかし近年では、会員の高齢化が進むとと

もに、新規会員の獲得が困難になっているという課題を耳にし

ております。 

つきましては、町として「町報やくしま」や公式ホームペー

ジ等の広報媒体において、こうした出郷者団体の活動情報を掲

載することは可能か、また、そのための基準や手続きの整備を

検討いただけないか、当局のご見解を伺います。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

② 

６番 

相良 健一郎 

 

 

１ 町道・農道の管理について 

（１）町道・農道の維持管理等について現在どのように行ってい

るか。 

 

（２）危険個所のガードレール等の設置状況は。 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

２ ふるさと納税の返礼品について 

屋久島の小物類をセットにして，返礼品にできないか伺いま

す。 

 

 

 

町 長 
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③ 

４番 

中馬慎一郎 

 

 

 

１ 地域防災計画について 

（１）国が示す南海トラフ臨時情報の避難指示と町の避難行動指

針の整合性は取れているか。 

 

（２）激甚災害時の復旧体制や孤立対策について。 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

２ 成年後見制度への見解について 

成年後見制度を利用促進していくための支援事業計画を町

が策定していくべきではないか。 

 

 

町 長 

 

 

３ 屋久島山岳部環境保全協力金制度の見直しについて 

10年が経過した屋久島山岳部環境保全協力金制度であるが、 

現状の管理体制や不足する財源確保に向けて、これまでの課題

を検証し見直す時期に来ているのではないか。その見解をお示

しください。 

 

 

町 長 

 

 

 

④ 

15番 

渡 邉 博 之 

 

 

 

１ 航路問題について 

（１）フエリー屋久島２の後継船について、３月議会以降業界や

国の動きなどに進展はなかったかどうか、その他の情報を含

めお聞きしたい。 

 

（２）町長が目指す未来航路を改めてお示し願いたい。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

２ 補聴器購入支援について 

（１）補聴器購入支援は全国で２００の自治体が実施、広がりを

見せている。以前の質問では、検討すると回答しているが、

いまの考えをお聞かせ願いたい。 

 

 

町 長 

 

 

 

３ 新しい作物の探求について 

（１）商工会婦人部主催の講演会で、無農薬農業を推奨する専門

家が、屋久島の気候と土壌は人参とレモンの栽培に適してい

ると提唱していた。収穫の時期をずらすなど知恵と工夫で採

算は十分可能とのことだった。傾聴に値すると感じたが、探

求してみるつもりはないか。 

 

 

町 長 

 

 



NO.3 

 

令和７年第１回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

  

４ 過疎問題について 

（１）過疎の進行は島の未来を左右する重大問題と考えている。

「過疎に抗う」意識のもと、過疎問題を政治の中心に位置付

ける姿勢が大事と考えるが、町長の認識をお伺いしたい。 

 

 

町 長 

 

 

⑤ 

３番 

小脇 淳智郎 

 

 

１ 屋久島町の１歳半児及び３歳児の虫歯保有率について 

現在の屋久島町の１歳半児及び３歳児の罹患率の状況は。 

 

 

町    長 

 

 

 

２ 歯科検診について 

１歳半、３歳児、就学時健診などどのように反映しているか。 

 

 

 

町    長 

教  育  長 

 

 

 

３ フッ素洗口について 

保健所保健福祉環境課を中心に運営されている屋久島地域

歯科口腔保健推進会議の今年の重点取組みは、＜乳幼児期から

学齢期のフッ素洗口への取組み＞となっているが、フッ素洗口

を開始する時期ではないか。 

 

 

町    長 

 

 

 

 

 

 

⑥ 

15番 

大 角  利 成 

 

 

１ 小中学校の施設整備について 

（１）照明燈の LED化移行の現状は。 

 

（２）照明燈の LED化完了（目標）時期は。 

 

（３）飲料水としての町水道は問題ないと思うが、水筒持参者が

いるのか。その理由と割合は。 

 

（４）夏場の対応として、冷却給水器を設置する考えはないか。 

 

 

 

教  育  長 

 

 

教育長・町長     

 

教  育  長 

 

 

教育長・町長     

 

 

 

２ 図書室の充実について 

（１）学校図書室及び町図書室の新冊購入の実態は。 

 

（２）町図書室の更なる新冊増による内容充実をすべきと考える

がどうか。 

 

 

 

教  育  長 

 

 

教育長・町長     
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⑦ 

９番 

榎  光 徳 

 

 

１ 本町における現時点での課題解決策について 

平成 19年の合併以来、18年が経過をしようとしている。行

政推進については概ね順調に推移していると思われるが、まだ

まだ多くの課題も残されている。 

為政者である町長の、フロントランナーとしての考え方をお

示しください。 

① 5/29「屋久島町防災の日」が制定されましたが、町内に於い

ての当日の取り組み状況をお示し下さい。 

 

② 宮之浦地区に計画中の「多目的交流センター（仮称）」の進

捗状況をお示し下さい。 

 

③ クリーンサポートセンターの完成が当初計画より遅れてい

るが、工期延期後の進捗状況をお示し下さい。 

 

④ 公立中学校の部活動の在り方について導入方法等議論され

ているが、本町の現状はどのように推移しているか。 

 

⑤ 第 2期の自殺対策計画が発表されたが、主な取り組みをお示

し下さい。 

 

⑥ 給食センターの統合問題は今後どのように推移していくの

かお示し下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

教  育  長 

 

 

町 長 

 

 

教  育  長 
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⑧ 

５番 

真 辺  真 紀 

 

１ スクールバスについて 

（１）スクールバスを利用する児童・生徒、その保護者等から、

改善を望む声があることを度々聞きますが、教育委員会として

は、どのように把握しているか。 

 

（２）屋久島高校では PTAが主体となり生徒及び保護者を対象

に、スクールバス・路線バスの利用に関するアンケート調査を実

施しています。小中学校に関しては、教育委員会が主体となって

アンケート調査を実施し、結果を分析したうえでスクールバスの

より良い運営を目指す必要があると考えますがいかがか。 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

２ 補助金不正請求事件のその後の対応について 

（１）裁判で結論が出ましたが、虚偽報告について検証し、再発

防止策を講じる必要があると考えるが、町としての認識は。 

 

（２）不正に関わった職員の処分については、どのような検討を

されているのか。 

 

（３）未回収の 1300万円について、今後の方針は。 

 

町   長 

 

 

 

町   長 

 

 

町   長 

 

 

 

 


